
 

Ata da Trigésima Nona Reunião Pública Ordinária da Câmara Municipal 

de Coronel Pacheco - MG, realizada no dia dezesseis de dezembro de dois 

mil e treze, às dezenove horas, no Salão das Sessões “Dr. Tancredo de 

Almeida Neves”, “Sob a Proteção de Deus e em nome do Povo deste 

Município, iniciamos nossos trabalhos”. Presidente Helder Campos 

Camilo proferiu a chamada dos Senhores Vereadores Davis Cristian de 

Landa, Fagner Florêncio dos Santos, Felipe Fonseca Guerra, Geraldo José 

Bento de Carvalho, Jorge Luiz da Silva, Leandro Wiliam de Abreu, Luiz 

Carlos de Oliveira e Raimundo Salema Ribeiro. Em seguida o Presidente 

solicitou ao Secretário que fizesse a leitura das Atas anteriores, que após 

de lidas, colocadas em discussão e votação, foram aprovadas por 

unanimidade dos votos dos Senhores Vereadores. Presidente solicitou ao 

Secretário que proferisse a leitura de correspondências: Ofícios Nºs 

288/2013 e 289/2013 do Gabinete do Prefeito; Ofício do Ex-Prefeito 

Municipal de Coronel Pacheco Tarcísio Fernandes Ribeiro. Presidente 

passou-se para apresentação de Proposições: Vereadores apresentaram 

Requerimento Nº 126/2013 Os Vereadores que subscrevem, 

representando a Comunidade do Bairro Nossa Senhora Aparecida do 

Município de Coronel Pacheco - MG, através de Câmara Itinerante 

realizada no dia 9/12/2013, requerem ao Excelentíssimo Senhor Prefeito 

Municipal as seguintes reivindicações: 1- Construção de Praça de Lazer; 

2- Capina das ruas do bairro e nos acostamentos da MG 353; 3- Melhorar 

o fornecimento da água para abastecimento das residências dos moradores 

do Bairro Nossa Senhora Aparecida; 4- Colocação dos aparelhos de 

ginástica livre em frente à antiga Escola Municipal Vila Nossa Senhora 

Aparecida; 5- Construção de acostamentos para os pedestres na Rodovia 

MG 353 em toda a extensão do Bairro Nossa Senhora Aparecida; Moção 

de Agradecimento Nº 002/2013 - Que se envie Moção de Agradecimento 

ao Senhor João Batista da Silva (Panela), pelo acompanhamento dos 

trabalhos desta Casa Legislativa em todas as Sessões Plenárias, no qual 

são muito importantes para nós Vereadores; Moção de Pesar Nº 005/2013 

Aos familiares do Senhor José dos Reis; Moção de Pesar Nº 006/2013 

Aos familiares da Senhora Maria José da Silva Felizardo; Moção de Pesar 

Nº 007/2013Aos familiares do Senhor José Monteiro Gonçalves; Moção 

de Pesar Nº 008/2013 Aos familiares do Daniel de Souza Rosa; Moção de 

Pesar Nº 009/2013 Aos familiares da Mônica Fernandes Ribeiro. 

Vereadores Davis Cristian de Landa, Geraldo José Bento de Carvalho, 

Jorge Luiz da Silva e Raimundo Salema Ribeiro apresentaram Moção de 

Parabenização Nº 065/2013 - Que se envie Moção de Parabenização ao 

Senhor Alexandre Rocha - Cabo da Polícia Rodoviária de Minas Gerais, 

pelo auto-atendimento e profissionalismo em serviço prestado a 

Comunidade Pachequense no acidente envolvendo a Senhora Maria José 



da Silva Felizardo na Rodovia MG 353 no Bairro Nossa Senhora 

Aparecida, no dia 6/12/2013; Moção de Parabenização Nº 066/2013 - Que 

se envie Moção de Parabenização ao Comando da Polícia Rodoviária de 

Minas Gerais, incluindo policial, cabo, tenente, sub-tenente e todos pelo 

serviço prestado nesta Rodovia MG 353 que liga Juiz de Fora a Coronel 

Pacheco, que sem dúvida é de alta qualidade, carinho, apresso, e, 

solidarismo a todos os cidadãos;  Moção de Parabenização Nº 067/2013 - 

Que se envie Moção de Parabenização aos Funcionários do Consórcio 

Minas Vias - SAI, pela brilhante atuação e trabalho durante o acidente 

envolvendo as vítimas Senhora Maria José da Silva Felizardo e Maria 

Aparecida Furtado, no dia 06/12/2013; Moção de Parabenização Nº 

070/2013 - Que se envie Moção de Parabenização ao Excelentíssimo 

Senhor Joaquim Barbosa - Presidente do Supremo Tribunal Federal, pelo 

combate a corrupção no Brasil. Vereadores Fagner Florêncio dos Santos, 

Felipe Fonseca Guerra, Helder Campos Camilo, Leandro William de 

Abreu e Luiz Carlos de Oliveira apresentaram Moção de Parabenização 

Nº 068/2013 - Que se envie Moção de Parabenização ao Senhor Roger de 

Jesus Pinto - Motorista da Secretaria Municipal de Saúde de Goianá, pela 

prestação dos primeiros socorros no acidente envolvendo as vítimas 

Senhora Maria José da Silva Felizardo e Maria Aparecida Furtado, em 

06/12/2013; Moção de Parabenização Nº 069/2013 - Que se envie Moção 

de Parabenização ao Senhor Joaquim Casali Ribeiro - Motorista da 

Secretaria Municipal de Saúde de Goianá, pela prestação dos primeiros 

socorros no acidente envolvendo as vítimas Senhora Maria José da Silva 

Felizardo e Maria Aparecida Furtado, em 06/12/2013. Orador Inscrito: 

Senhor Albino Fernando Costa - Secretário Municipal de Administração e 

Finanças dirigiu-se a Tribuna Livre desta Casa para fazer uma 

Retrospectiva do Primeiro ano da Gestão 2013 a 2016. Finalizou 

agradecendo aos Senhores Vereadores pela oportunidade de está fazendo 

esta demonstração nesta Casa e desejou a todos um Feliz Natal e Próspero 

Ano Novo. Presidente passou para a Segunda Parte: Ordem do Dia: 

Apresentação, Discussão e Votação dos Pareceres das Comissões de 

Legislação Justiça e Redação, Fiscalização Financeira e Orçamentária ao 

e Serviços Públicos Municipais ao Projeto de Lei Complementar Nº 033 

de 28 de novembro de 2013 que “Dispõe sobre a Contribuição para 

Custeio do Serviço de Iluminação Pública e dá outras providências.” 

Autoria do Poder Executivo. Pareceres das Comissões Permanentes foram 

aprovados por unanimidade dos votos dos Senhores Vereadores. Projeto 

de Lei Complementar Nº 033 de 28 de novembro de 2013 foi rejeitado em 

Discussão e Primeira Votação por unanimidade dos votos dos Senhores 

Edis. Apresentação, Discussão e Votação dos Pareceres das Comissões de 

Legislação Justiça e Redação e Fiscalização Financeira e Orçamentária a 

as Aditivas 001/2013, 002/2013 e 003/2013 e Emendas Substitutivas Nºs 



001/2013, 002/2013 e 003/2013 de Autoria dos Vereadores Fagner 

Florêncio dos Santos, Felipe Fonseca Guerra, Helder Campos Camilo, 

Leandro William de Abreu e Luiz Carlos de Oliveira e Emendas Aditivas 

004/2013, 005/2013 e 006/2013 de Autoria dos Vereadores Davis Cristian 

de Landa, Geraldo José Bento de Carvalho, Jorge Luiz da Silva e 

Raimundo Salema Ribeiro ao Projeto de Lei Nº 744/2013 que Dispõe 

sobre o Plano Plurianual para o período de 2014/2017. Autoria do Poder 

Executivo. Pareceres das Comissões Permanentes e Emendas foram 

aprovados por unanimidade dos votos dos Senhores Vereadores. Projeto 

de Lei Nº 744/2013 foi aprovado em Discussão e Primeira Votação por 

unanimidade dos votos dos Senhores Edis. Apresentação, Discussão e 

Votação dos Pareceres das Comissões de Legislação Justiça e Redação e 

Fiscalização Financeira e Orçamentária e Emenda Substitutiva Nº 

001/2013 de Autoria dos Vereadores Fagner Florêncio dos Santos, Felipe 

Fonseca Guerra, Helder Campos Camilo, Leandro William de Abreu e 

Luiz Carlos de Oliveira e ao Projeto de Lei Nº 745/2013 que Dispõe sobre 

concessão de subvenções sociais às Entidades que menciona, e dá outras 

providências. Autoria do Poder Executivo. Pareceres das Comissões 

Permanentes e Emenda foram aprovados por unanimidade dos votos dos 

Senhores Vereadores. Projeto de Lei Nº 745/2013 foi aprovado em 

Discussão e Primeira Votação por unanimidade dos votos dos Senhores 

Edis. Apresentação, Discussão e Votação dos Pareceres das Comissões de 

Legislação Justiça e Redação, Fiscalização Financeira e Orçamentária e 

Emendas Aditivas  001/2013 e 002/2013 e Substitutivas Nºs 001/2013, 

002/2013, 003/2013 e 004/2013 de Autoria dos Vereadores Fagner 

Florêncio dos Santos, Felipe Fonseca Guerra, Helder Campos Camilo, 

Leandro William de Abreu e Luiz Carlos de Oliveira e Emendas Aditivas  

003/2013, 004/2013 e 005/2013 de Autoria dos Vereadores Davis Cristian 

de Landa, Geraldo José Bento de Carvalho, Jorge Luiz da Silva e 

Raimundo Salema Ribeiro ao Projeto de Lei Nº 746/2013 que Estima a 

Receita e Fixa a Despesa do Município de Coronel Pacheco para o 

Exercício financeiro de 2014. Autoria do Poder Executivo. Pareceres das 

Comissões Permanentes e Emendas foram aprovados por unanimidade 

dos votos dos Senhores Vereadores. Projeto de Lei Nº 746/2013 foi 

aprovado em Discussão e Primeira Votação por unanimidade dos votos 

dos Senhores Edis. Apresentação, Discussão e Votação do Parecer da 

Comissão de Legislação Justiça e Redação ao Projeto de Resolução Nº 

004/2013 que Dispõe sobre as datas das Reuniões Ordinárias e Câmara 

Itinerante da Câmara Municipal de Coronel Pacheco - MG, no ano de 

2014. Autoria da Mesa Diretora. Parecer da Comissão Permanente foi 

aprovado por unanimidade dos votos dos Senhores Vereadores. Projeto de 

Resolução Nº 004/2013 foi aprovado em Discussão e Primeira Votação 

por unanimidade dos votos dos Senhores Edis. Apresentação, Discussão e 



Votação dos Pareceres das Comissões de Legislação Justiça e Redação, 

Fiscalização Financeira e Orçamentária e Serviços Públicos Municipais 

aos Requerimentos N°s 121/2013, 122/2013, 123/2013, 124/2013, 

125/2013 e 126/2013 e Pedido de Providência Nº 058/2013. Pareceres das 

Comissões Permanentes, Requerimentos e Pedido de Providência foram 

aprovados em Votação Única por unanimidade dos votos dos Senhores 

Vereadores. Presidente solicitou que constassem em ata que todos os 

pareceres e proposições constantes da Ordem do Dia foram entregues aos 

Vereadores, antes das votações respectivas, mediante Termo de 

Recebimento. Presidente passou para a Terceira Parte: Grande Expediente 

declarando palavra livre aos Senhores Vereadores. Vereador Fagner 

Florêncio dos Santos manifestou saudações aos presentes e comentou que 

essa semana nós Vereadores enviamos um Ofício ao Secretário Municipal 

de Saúde, pedindo alguns esclarecimentos, inclusive elaborou algumas 

perguntas e foi na casa de algumas pessoas. Infelizmente ele não pôde 

comparecer. E na questão da Fisioterapia os Vereadores Davis e Luiz 

Carlos estiveram no Posto de Saúde esta semana e tem quase 8 meses sem 

fisioterapeuta. Vereador Davis Cristian de Landa manifestou saudações 

aos presentes e falou ao Presidente que achou um absurdo ter mandado 

um Ofício para Secretário Municipal de Saúde uma semana antes e ele 

não compareceu e deveria ter colocado na agenda dele. Achou um descaso 

com essa Casa. Desejou a todos um Feliz Natal e esperamos que o ano 

que vem seja melhor do que este. Vereador Leandro William de Abreu 

manifestou saudações aos presentes e dirigiu-se a Tribuna Livre desta 

Casa. Primeiramente elogiou o Presidente Helder e toda Comissão de 

Licitação, pois a nova sede da Câmara irá passar por uma reforma. E 

nunca viu tal transparência na organização desta Licitação. Parabenizou a 

Caroline e funcionárias que contribuíram para esta licitação. Falou que 

acabamos de reprovar um Projeto de Lei que ratearia a taxa de iluminação 

pública para a população. E aproveitou para fazer uma retrospectiva da 

atual Gestão do Chefe do Poder Executivo. Deixou seu abraço para os 

Vereadores, funcionárias e também aos que acompanham as reuniões 

plenárias. E em seu nome e de sua família deseja um Feliz Natal e 

Próspero Ano Novo. Vereador Felipe Fonseca Guerra manifestou 

saudações aos presentes e comentou que Coronel Pacheco não está 

quebrado, pois se não teria Carnaval, Cabra Fest e gastando com lazer. 

Agradeceu a todos que vieram prestigiar nossas reuniões e ao pessoal da 

Câmara. E principalmente a Doutora Caroline pelo pouco que conhece 

dela sabe da sua competência acha que o pessoal da situação está 

perdendo a chance de pedir as coisas pra ela. E tem certeza que o pouco 

que conhece dela é além e vai resolver para vocês tudo que pedirem irá 

fazer. Vereador Geraldo José Bento de Carvalho manifestou saudações 

aos presentes e primeiramente esclareceu que hora nenhuma Vereador da 



situação colocou a Doutora Caroline contra a parede. Pelo contrário seu 

respeito é grande e quando não se pede é porque não precisa, pois está 

tudo sobre controle é só ler e assinar. O objetivo de todos os Vereadores é 

trabalhar em prol de Coronel Pacheco. Temos que trabalhar em prol de 

Coronel Pacheco. Parabenizou a Câmara Municipal pela reprovação deste 

Projeto de taxa de iluminação pública e salientou que desde do seu 

primeiro mandato de 1997 não aprovaram. Desejou um Feliz Natal e 

Próspero Ano Novo para todos. E possamos ter melhoras para nosso 

Município. Vereador Jorge Luiz da Silva manifestou saudações aos 

presentes e desejou um Feliz Natal para todos e parabenizou ao Senhor 

João Batista da Silva e nosso José que sai lá de Triqueda acompanham 

todas as reuniões e deveria servir de exemplo para a população.  Que 

tenhamos um bom 2014 e Deus possa abençoar a todos. Vereador Helder 

Campos Camilo manifestou saudações aos presentes. Agradeceu a Deus 

por ser Vereador de Coronel Pacheco, Doutora Caroline, as funcionárias e 

Antônio Lucas -Vice-Prefeito e também aos Vereadores. Apesar das 

discordâncias conseguimos chegar num comum acordo. E acha que nossa 

Câmara trabalhou muito bem.  E, não havendo mais nada a tratar o 

Presidente declarou encerrada esta sessão. E, eu, Felipe Fonseca Guerra, 

Vereador, Secretário desta Reunião, lavrei a presente Ata que após de ser 

lida, e, aprovada vai assinada por mim, e, pelos demais Membros desta 

Mesa Diretora. Coronel Pacheco, 16 de dezembro de 2013. 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 


